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La CEDHJ emite la presente Recomendación referente a los 

hechos ocurridos en contra de una adolescente cuya identidad se 

reserva, quien sufrió violencia sexual de parte de un servidor 

público del Ayuntamiento de Mascota, toda vez que utilizando su 

encargo público generó confianza en la adolescente, para invitarla 

a formar parte de una asociación juvenil, y con esa confianza 

realizó comentarios y tocamientos innecesarios a la misma, 

faltando a los principios éticos que el Código de Ética y las Reglas 

de Integridad para los Servidores Públicos de la Administración 

Pública del Estado de Jalisco, establece para toda persona del 

servicio público, citándola incluso en las instalaciones del Instituto 

Municipal de Atención a la Juventud de manera oculta y fuera del 

horario institucional.  

 

Esta defensoría pública demostró que, con sus acciones, el servidor 

público en mención generó un ambiente hostil para la adolescente, 

violando con ello derechos humanos a la legalidad y seguridad 

jurídica, por incumplimiento de la función pública, a la libertad 

sexual, al interés superior de la niñez, al derecho de las niñas, 

adolescentes y mujeres a una vida libre de violencia, y al acceso a 

la justicia con perspectiva de género. 
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TABLA  DE SIGLAS Y ACRÓNIMOS 

 

 

Para una mejor comprensión y lectura del presente documento, se presentan las 

siguientes siglas y acrónimos: 

 

 

Significado 
Acrónimo o 

abreviatura 

Alertas de Violencia Género contra las Mujeres AVGM 

Código Nacional de Procedimientos Penales  CNPP 

Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco CEDHJ 

Comisión Interamericana de Derechos Humanos CIDH 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos CPEUM 

Constitución Política del Estado de Jalisco CPEJ 

Convención de Niñas, Niños y Adolescentes CDNNA 

Convención Interamericana para Prevenir, Sancionar y 

Erradicar la Violencia contra las Mujeres 

Convención Belém 

do Pará  

Convención sobre la Eliminación de toda forma de 

Discriminación contra la Mujer  

CEDAW (son sus 

siglas en inglés) 

Corte Interamericana de Derechos Humanos CoIDH 

Dirección Regional Costa Norte de la Fiscalía Regional 

del Estado 
DRCNFRE 

Fiscalía del Estado FE 
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Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses  IJCF 

Instituto Municipal de Atención a Jóvenes de Mascota  IMAJM 

Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 

Violencia del Estado de Jalisco 
LAMVLVJ  

Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes en 

el Estado de Jalisco 
LDNNAJ 

Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre 

de Violencia 
LGAMVLV  

Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes 
LGDNNA 

Ministerio Público MP 

Organización de las Naciones Unidas ONU 

Policía Investigadora del Estado  PIE 

Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y 

Adolescentes  
PPNNA 

Suprema Corte de Justicia de la Nación SCJN 
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GLOSARIO 
 

El presente glosario tiene el propósito de precisar conceptos básicos que 

orienten a la sociedad y ayuden a que las autoridades identifiquen sus 

responsabilidades y actúen con la mayor eficiencia y eficacia. 
 

Derechos humanos de las mujeres: son parte inalienable, integrante e 

indivisible de los derechos humanos universales contenidos en la Convención 

sobre la Eliminación de Todas Forma de Discriminación contra la Mujer 

(CEDAW), la Convención sobre los Derechos de la Niñez (Convención de 

Belém do Pará), y demás instrumentos internacionales en la materia.1 
 

Debida diligencia reforzada: es una obligación constitucional del Estado y un 

principio de atención hacia la víctima, ya sea como víctimas directas o 

indirectas. El Estado deberá realizar todas las actuaciones necesarias dentro de 

un tiempo razonable para lograr el objeto de la Ley General de Acceso de las 

Mujeres a una Vida Libre de Violencia, en especial la prevención, ayuda, 

atención, asistencia, derecho a la verdad, justicia y reparación integral, con la 

finalidad de que la víctima sea tratada y considerada como titular de derecho.2 
 

Estereotipos de género: es una opinión o un prejuicio generalizado acerca de 

atributos o características que hombres y mujeres poseen o deberán poseer, o de 

las funciones sociales que ambos desempeñan o deberían desempeñar. Un 

estereotipo de género es nocivo cuando limita la capacidad de hombres y 

mujeres para desarrollar sus facultades personales, realizar una carrera 

profesional y tomar decisiones acerca de sus vidas y sus proyectos vitales. 
 

Modalidades de violencia: las manifestaciones o los ámbitos de ocurrencia en 

que se presente la violencia contra las mujeres.3 
 

Persona agresora: persona que inflige cualquier tipo de violencia contra las 

mujeres.4 
 

Perspectiva de género: es la metodología y los mecanismos que permiten identificar, 

cuestionar y valorar la discriminación, desigualdad y exclusión de las mujeres, 

justificada en las diferencias biológicas entre mujeres y hombres. También indica las 

 
1 Artículo 5, fracción VII, Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 
2 Artículo 47, inciso b, y 48, fracción XXII, inciso b, Ibidem. 
3 Artículo 5, fracción V, Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 
4 Artículo 5, fracción VII, Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 
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acciones que deben emprenderse para actuar sobre los factores de género y crear las 

condiciones de cambio que permitan avanzar en la construcción de la igualdad de 

género.5 

 

Igualdad de género: situación en la cual mujeres y hombres acceden con las mismas 

posibilidades y oportunidades al uso, control y beneficio de bienes, servicios y 

recursos de la sociedad, así como a la toma de decisiones en todos los ámbitos de la 

vida social, económica, política, cultural y familiar.6 

 

Violencia contra las mujeres: todo acto de violencia basado en la condición de mujer, 

que tenga o pueda tener como resultado un daño o sufrimiento físico, psicológico o 

sexual, así como la amenaza de tales actos, la coacción o la privación arbitraria de la 

libertad, tanto en la vida pública como en la privada. 

 

Violencia psicológica: es cualquier acto u omisión que dañe la estabilidad 

psicológica, que puede consistir en negligencia, abandono, descuido reiterado, 

celotipia, insultos, humillaciones, devaluación, marginación, indiferencia, infidelidad, 

comparaciones destructivas, rechazo, restricción a la autodeterminación y amenazas, 

las cuales conllevan a la depresión, al aislamiento, a la devaluación de su autoestima 

e incluso al suicido.7 

 

Violencia familiar : es el acto abusivo de poder u omisión intencional, dirigido a 

dominar, someter, controlar o agredir de manera física, verbal, psicológica, 

patrimonial, económica o sexual a las mujeres, dentro o fuera del domicilio familiar, 

cuyo agresor tenga o haya tenido relación de parentesco por consanguinidad o 

afinidad, de matrimonio, concubinato o mantengan o hayan mantenido una relación 

de hecho.8 

 

Violencia institucional: son los actos u omisiones de las y los servidores públicos de 

cualquier orden de gobierno que discriminen o tengan como fin dilatar, obstaculizar 

o impedir el goce y ejercicio de los derechos humanos de las mujeres, así como su 

acceso al disfrute de políticas públicas destinadas a prevenir, atender, investigar, 

sancionar y erradicar los diferentes tipos de violencia.9  

 
5 Artículo 5, de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 
6 Ibídem. 
7 Ibídem, artículo 6, fracción I. 
8 Ibídem, artículo 7. 
9 Ibídem, artículo 18. 
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Recomendación 157/2021 

Guadalajara, Jalisco, 19 de noviembre de 2021 

 

Asunto: violación del derecho a la legalidad y seguridad 

jurídica, por incumplimiento de la función pública, a la 

libertad sexual, al interés superior de la niñez, al derecho 

de las niñas, adolescentes y mujeres a una vida libre de 

violencia, y al acceso a la justicia con perspectiva de 

género. 

 

Queja 4905/2020/III  

 

Presidente municipal de Mascota10: 

 

Síntesis 

 

El 6 de julio de 2020, la persona peticionaria presentó una inconformidad a 

favor de su hija menor de edad, de identidad reservada, en contra de Fernando 

Cibrián Pérez, director del Instituto Municipal de Atención a Jóvenes de 

Mascota e integrante del Comité del Grupo de Jóvenes Altruistas de Mascota, 

quien el 30 de abril de 2020 dirigió mensajes de audio y texto vía WhatsApp a 

su hija, en los que le refería: ñMe encantasò, ñPonte lista, para si te veo me 

paro y te puedes subir a la camioneta conmigoò, ñQuiero verte hoy, por favor, 

ya no aguanto m§sò, ñQuiero verte, quiero abrazarte y quiero besarteò, entre 

otras expresiones hacia su persona que quedaron registradas en las 

plataformas electrónicas de comunicación social. 

 

Ese mismo día, el servidor público en mención se puso de acuerdo con la 

adolescente para verse a escondidas en las instalaciones del Instituto 

Municipal de Atención a Jóvenes de Mascota, para lo cual le dio indicaciones 

de cómo llegar y le envió fotografías del lugar, además de pedirle que entrara 

de forma discreta. Después de un lapso aproximado de veinte minutos de que 

estuvieron juntos, éste le envió un mensaje para preguntarle por dónde iba para 

que él pudiera salir del instituto. 

 

 
10 La presente Recomendación se refiere a hechos ocurridos en la anterior administración, pero se dirige a la 

actual autoridad para que se tomen las providencias señaladas desde la responsabilidad institucional que 

trasciende administraciones. 
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Una vez que la madre de la adolescente se percató de lo ocurrido, el 4 de mayo 

de 2020 acudió a la Agencia del MP e interpuso denuncia por el acoso cometido 

en agravio de su hija, iniciándose la carpeta de investigación correspondiente; 

misma que se judicializó y en la cual se celebró una audiencia ante el juez de 

Control, mediante la cual se concedió la suspensión condicional por seis meses, 

por medio de un plan de reparación. 

 

Asimismo, no obstante que la Contraloría Municipal también inició un 

procedimiento de responsabilidad en contra de Fernando Cibrián Pérez, 

entonces encargado del Instituto Municipal de Atención a la Juventud, este no 

fue abordado con perspectiva de género, ni se privilegió los principios rectores 

del interés superior de la niñez, al tratarse de un servidor público que tenía 

atención directa con personas menores de edad. 

 

 

I. ANTECEDENTES Y HECHOS 

 

1. El 6 de julio de 2020, (TESTADO 1) presentó inconformidad por 

comparecencia a favor de su hija menor de edad, de identidad reservada, en 

contra de Fernando Cibrián Pérez, entonces director del Instituto Municipal de 

Atención a Jóvenes de Mascota (IMAJM), en los siguientes términos: 
  

éA finales del mes de marzo del año en curso, mi hija [é] de (TESTADO 23), se fue a 

pasar unos días con su papá, quien vive en Zacatecas. Encontrándose allá me comentó 

que unas amigas de la secundaria la habían invitado a unirse a un grupo ñJ·venes 

Activistas y Altruistas de Mascotaò denominado ñJAAMò, a lo cual, le comenté que 

esperara a que regresara a Mascota para platicarlo. El 1° de mayo del año en curso, mi 

hija ya se encontraba conmigo y fue a realizar tareas con una amiga, pero cuando fui a 

recogerla por la tarde no había terminado por lo que la dejé, comprometiéndose su amiga 

a encaminarla; aproximadamente a las 8:15 de la noche mi hija me envió un mensaje que 

ya iba para la casa, pero pasaron casi cuarenta minutos y no llegaba, por lo que le llamé 

por teléfono, diciéndome que se había encontrado a unas amiguitas pero que ya iba en 

camino, llegando como a los cinco minutos. Me pareció extraña su tardanza y le pedí su 

celular para revisarlo, ya que cuando accedí a que tuviera celular la condición fue que yo 

se lo estaría revisando ocasionalmente, entregándomelo con una actitud nerviosa. 

Comencé revisando las conversaciones de Whatsapp, encontrando que tiene un contacto 

registrado como ñFer Pakist§nò sobre nombre que utiliza la persona de la que me quejo, 

y como yo he escuchado algunos comentarios no agradables de él, en el sentido de que 

le gustan las niñas, fue el motivo por el que revisé el chat que tenía con él. Entre las 

conversaciones me di cuenta que el director del Instituto de Atención a Jóvenes del 

Municipio y también integrante del comité del grupo ñJAAMò, acosaba a mi hija con 
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mensajes y audios, en los que le dice: ñMe encantasò; ñPonte lista, para si te veo, me paro 

y te puedas subir a la camioneta conmigoò, ñQuiero verte hoy, por favor, yo no aguanto 

m§sò, ñQuiero verte, quiero abrazarte y quiero besarteò, entre otros. Incluso el día que 

mi hija llega tarde a la casa de hacer tareas con su amiga, hay una conversación entre ella 

y Fernando en la que se ponen de acuerdo para verse en el Instituto Municipal de 

Atención a Jóvenes ubicado en la calle Libertad en su cruce con López Cotilla en esta 

ciudad, de donde es director Fernando Cibrián Pérez, quien le dice a mi hija en un audio 

donde van a verse y cómo llegar al lugar, mandándole fotos de la ubicación, diciéndole 

que entre al lugar discretamente. Estos mensajes ocurren antes de las 8:20 de la noche y 

después de las 8:43 hay un mensaje de él donde le dice a mi hija ñWOOOWò y ella le 

manda un audio donde le dice que todavía sigue muy nerviosa; luego él le pregunta que 

dónde va para que él ya se pueda salir del Instituto y ella le dice que va tres cuadras 

adelante por si quiere salir. Yo deduzco por la hora de los mensajes, que estuvieron en el 

Instituto aproximadamente veinte minutos, pues es el lapso que no se enviaron mensajes, 

desde el mensaje que manda él diciéndole cómo llegar y que entre discretamente, hasta 

el siguiente, en el que le dice ñwooowò, por lo que tengo temor que la persona de la que 

me quejo esté induciendo a mi hija a la práctica de alguna actividad sexual, pues después 

le manda un mensaje en el que le dice: ñEspero no haberte decepcionadoò y luego una 

pregunta ñ¿Te decepcioné? y ahí terminan los mensajes. Yo hablé con mi hija, 

cuestionándole la razón por la que no me comentó que tenía amistad y contacto con ñFer 

Pakist§nò ya que es una persona mayor de treinta años y mi hija me dijo que no sabía que 

era tan grande y al cuestionarla sobre lo que había pasado entre ellos, mi hija se puso 

muy nerviosa y me dijo que nada. Al  parecer mi hija tuvo contacto con Fernando Cibrián 

a través del grupo JAAM del que él es encargado y visitan niños con cáncer, hacen 

brigadas de limpieza en Mascota, etc; pero a mi hija la invitan unas compañeras de la 

escuela y Fernando por Instagram la contacta, le pide su número y la agrega al grupo de 

whatsapp de JAAM. Es claro que Fernando trata de seducir a mi hija pues en los 

mensajes y audios que le manda le dice que la quiere ver, abrazar y besar, además que la 

cita a escondidas y le pide que entre discretamente al Instituto y le avise donde va para 

poderse salir. Mi  hija solo tiene catorce años, es una adolescente y él ya es un adulto que 

sabe muy bien lo que quiere y lo que hace, no es justo que se valga de su cargo que tiene 

en el Instituto Municipal para Jóvenes y en el grupo de JAAM para conocer y seducir 

niñas, pero lo que no puedo pasar por alto es que le haya quitado su inocencia a mi niña, 

porque yo creo que algo pasó entre ellos, ya que yo hablé con ella y le dije que le prohibía 

la amistad con ñFer Pakist§nò y que ya no tendría celular como consecuencia de sus actos 

pues me ocultó haberlo visto, y desde entonces ha estado muy nerviosa. Por todo lo 

anterior acudí a interponer denuncia ante la Agencia del MP de Mascota, el 4 de mayo 

del año en curso, correspondiéndole el número de carpeta de investigación (TESTADO 

83), dejando una copia de la declaración que se me recabó, mencionándole que me dieron 

un oficio para que mi hija reciba atención psicológica. é  

 

 

1.1. En la misma fecha que antecede, la peticionaria acompañó copia de su 

declaración rendida el 4 de mayo de 2020 ante la licenciada Elsa Guadalupe 
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Arias Jara, agente del Ministerio Público (MP) Investigador de la Dirección 

Regional Costa Norte de la Fiscalía Regional del Estado (DRCNFRE), en la que 

hizo constar lo siguiente:  

 
éfue el pasado jueves 30 de abril del 2020 dos mil veinte mi hija se fue hacer tareas a 

la casa de una amiga de nombre [é] la cual tiene su domicilio con rumbo al templo de 

la Preciosa Sangre, de este Municipio de Mascota, mi hija no fue sola, iba acompañada 

de mi otro hijo de nombre [é] de (TESTADO 23); como trabajo haciendo limpieza en 

casa fue el motivo que ese día por la tarde quedé de que iba a recogerla una vez que 

hiciera mi trabajo. Eran aproximadamente las seis de la tarde, fui a la casa de [é] pero 

todavía les faltaba terminar las tareas y como mi hijo [é] ya se quería ir a la casa me 

lo llevé, dejando a [é] en la casa de [é] haciendo tareas, quedando de que me la iban 

a encaminar para la casa, para que yo no fuera ya por ella. Eran las ocho quince de la 

noche cuando me mandó [é] un mensaje que ya iba con rumbo a la casa, pero ya eran 

las ocho cincuenta de la noche, como no llegaba se me hizo mucho tiempo y le marqué, 

me dijo que se había encontrado unas amiguitas en el parque pero que ya iba a la casa; 

de que le marqué llegó a la casa como en cinco minutos. Por la tardanza de mi hija algo 

me indicó que debía revisarle su celular, ella quiso entrar a bañarse, pero antes le pedí 

su celular, que es de la marca Huawei en color madera siendo su número [é], para esto 

no me lo quería entregar, entonces le dije: ñel trato contigo fue que tendrías celular, 

pero yo te iba a estar revisando tus conversaciones y llamadas que realices, y si no me 

lo entregas yo te lo voy a quitarò; como no queriendo me dio el celular, le empecé a 

revisar el whatsapp, dándome cuenta que tiene un contacto registrado como ñFer 

Pakist§nò (sic), como yo he escuchado quien es esa persona y algunos comentarios no 

agradables sobre él, en el sentido de que le gustan las niñas, reviso la conversación, 

dándome cuenta que los mensajes son el miércoles 29 de abril del 2020, eso fue a partir 

de la una de la tarde, que es el día en que mi hija [é] regresó de Zacatecas, lugar en 

donde se encuentra su papá [é], la conversación con Fer Pakistán (sic), es donde mi 

hija le manda un mensaje diciéndole que vio su moto estacionada afuera de la 

presidencia cuando iba con su papá, preguntándole Fer Pakistán (sic) que si ya está en 

Mascota, ella le responde que sí, siguen conversando y destacando la pregunta que le 

hace Fer Pakistan (sic), que si se pueden ver, ella le dice que cree no poder verlo, 

termina ese día y como a las 6:53 de la mañana del 30 de abril de 2020, Fer le manda 

un mensaje de voz en donde se escucha un ronroneo de gatos y él le dice: ñD²ganle 

buenos días a [é]ò; Fer le dice a mi hija ñBuenos días mi amorcito, me quedé bien 

dormido, tú a mi me encantas muchoò; [é] le contesta con mensaje de texto ñbuenos 

días y que te vaya bien en la caravanaò, ya que estaba organizando Fer la caravana del 

día del niño. Por la mañana siendo aproximadamente las 9:00 nueve, Fer le manda 

audios en donde trata de ponerse de acuerdo con ella para verla en uno de esos audios 

le dice: ñPonte lista, para si te veo me paro y te puedas subir a la camioneta conmigoò. 

En su respuesta, mi hija en mensaje de texto le dice: ñPorqu® me voy a subir a la 

camioneta?ò le responde con audio: ñNo te prometo nada, pero si hay la posibilidad de 

que te puedas subir a la camioneta te subesò, como que mi hija no supo en qué momento 

pasaron por mi casa y no se vieron entonces le manda un mensaje de texto diciéndole 
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Fer Pakistán (sic) lo siguiente: ñQuiero verte hoy, por favor, ya no aguanto másò y una 

cara triste y otras como llorando y otros audios en los que le dice: ñQuiero verte, quiero 

abrazarte y quiero besarte; le responde el mensaje de texto diciéndole que va a hacer 

tareas y que yo voy a recogerla, se ponen de acuerdo en el trascurso del día de que se 

va a tardar en tareas para que no me fuera a la casa y la dejara sola, se ponen de acuerdo 

que se va a ver en IMAJM que es el Instituto Municipal de Atención a Jóvenes que está 

ubicado por la calle Libertad cruce con López Cotilla en esta ciudad de Mascota, donde 

es Fernando Cibrián Pérez el director, y en audio esta persona le dice a mi hija dónde 

van a verse y cómo llegar al lugar, mandándole fotos para que ubique el sitio, le dice 

que entre al lugar discretamente para que nadie la vea, ella entra a las 8:20 ocho vente 

de la noche y sale 8:43 de la noche, eso lo deduzco por los mensajes enviados, después 

de que mi hija sale el mensaje que aparece que es de texto se lo manda Fernando y dice: 

ñWooowò, ella le manda un audio en dónde le dice que todavía sigue muy nerviosa; él 

le contesta que por donde va para que él ya se pueda salir del Instituto, ella le dice: ñya 

voy tres cuadras adelante por si quieres salirò, le manda un audio diciéndole que por 

dónde va para alcanzarla en la moto, ella le contesta que no ubica las calles pero que 

va pasando por una tienda que se llama el amigo de los pobres, como que la alcanza y 

la pasa, le manda audio diciéndole; ñTe quería decir algo pero hay gente y no me pude 

parar, quieres que te lleve, me regresoò, ella le responde: ñNo casi llego a la casaò. Hay 

otros mensajes donde dice que está en el OXXO que si le lleva algo, mi hija le responde 

que no, y en mensaje de texto le dice: ñEspero no haberte decepcionadoò y luego una 

pregunta ñte decepcion®?ò y ahí terminan los mensajes. Después de revisar todos los 

mensajes obviamente que me preocupé por lo que pudiera haber sucedido con Fer 

Pakistan (sic) y mi hija, ya que estuvieron a solas alrededor de 20 minutos en el 

IMAJM, entonces es que le pregunto a mi hija: ñDesde cuando tienes amistad y 

contacto con Fer Pakistán (sic), y por qué razón no me lo habías dicho, si yo te he dado 

la confianza, además que él es una persona de mayor edad que tú, pasa de los treinta 

años y pudiera ser tu pap§ò, su respuesta fue: ñYo no sabía que fuera tan grandeò, le 

preguntó ñQu® pasó entre ustedes? Y me responde que nada, la noté nerviosa y ella al 

parecer no me está hablando con la verdad y sí hay algo entre ellos. Debido a esto me 

entrevisté con la doctora Sara Eugenia Castillón que es la presidenta Municipal de 

Mascota para hacerle del conocimiento que la persona que trabaja dentro del 

Ayuntamiento que representa está induciendo a mi hija [é] en la iniciación o práctica 

de actividad sexual; le mostré los mensajes y los audios que tenía como evidencia y me 

comentó que fuera a la Contraloría Municipal a presentar una denuncia pero como era 

fin de semana y creo hoy tienen reunión y mañana también fue que decidí acudir a esta 

autoridad para denunciar los hechos en agravio de mi menor hija y se hagan todas las 

investigaciones correspondientes; porque en sus mensajes insiste Fernando que cuando 

se ponen de acuerdo para verse que sea discreta y no se lo diga a nadie, y teniendo el 

antecedente por comentarios sin que me conste de que al parecer le gusta andar con 

niñas y mi hija apenas tiene catorce años de edad y no se vale que siendo servidor 

público utilice su cargo para envolver a mi niña e iniciarle en una posible relación 

sentimental o algo más grave. Quiero aclarar que yo tengo el celular de mi hija y no 

tengo inconveniente alguno en entregarlo a la Policía Investigador para que lo asegure 

y se tengan las evidencias de lo que denuncio. En cuanto a mi hija de momento no 
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deseo que se le entreviste ya que ella no va a proporcionar ninguna información, porque 

a mí no me dice nada; además solicito que sobre estos hechos se investigue con sigilo 

y no le pueda causar un daño emocional a mi hija; a quién yo le comenté que el celular 

ya no lo iba a tener y era consecuencia de sus actos, la veo un poco inquieta pero eso 

lo entiendo porque no tiene su celular, además de que le prohibí ver a Fernando y le 

indiqué que si la busca me lo tiene que decir porque creo que la va a tratar de manipular 

haciéndola sentir que ella es la culpable de lo que pasa o pasó; su respuesta fue: 

ñEntiendo que está mal que me busque y sí te voy a decir si trata de buscarme 

Fernandoò; creo que mi hija no comprende la gravedad de estos hechos y eso es lo que 

yo le traté de hacer entender. Al  parecer mi hija comenzó a tener contacto con Fernando 

Cibrián Pérez por el grupo JAAM que es un grupo de jóvenes altruistas del cual 

Fernando es el encargado y visitan niños con cáncer, brigadas de limpieza aquí en 

Mascota y a ella unas compañeras de la escuela le comentan y la meten a un grupo de 

whatsapp de ese grupo JAAM, pero antes Fernando por medio del Instagram la 

contacta y le pide su número de teléfono y es cuando la agrega al grupo, quise visualizar 

los mensajes pero están borrados no sé si se pudieran recuperar para saber la forma 

como empezó a inducir a mi hija y poder entrevistarla.  

 

 

2. El 7 de julio de 2020 se tuvo conocimiento de un comunicado oficial realizado 

por la entonces presidenta municipal de Mascota, en la página oficial de 

Facebook ñGobierno de Mascotaò, quien señaló su postura referente a una 

denuncia por acoso que se presentó ante el agente del MP en contra del director 

del IMAJM, sobre el cual refirió haber recibido información por parte de la 

titular de la Agencia del MP, sobre interrogatorios realizados a diferentes 

personas, incluyendo la afectada, y no había argumentos que establecieran que 

el acusado es culpable; al respecto, esta Comisión, sin prejuzgar 

responsabilidad, y bajo los principios de máxima protección y máxima 

diligencia, así como para evitar la consumación de violaciones a derechos 

humanos, dictó las siguientes medidas cautelares: 

 

é Al licenciado José Omar Quintero Becerra, agente del Ministerio Público de 

Mascota: 

 

Primera. Realice las acciones que considere necesarias para vigilar y garantizar la 

secrecía de los actos de investigación que realicen dentro de la carpeta de investigación 

(TESTADO 83) iniciada ante la Agencia del MP de Mascota, a fin de proteger los 

derechos en el procedimiento que se establecen en el capítulo II  del Código Nacional 

de Procedimientos Penales (CNPP) 

 

Segunda. Gire instrucciones al personal a su cargo que realice actos de investigación 

con relación a la carpeta de investigación referida, para que, en la práctica de las 
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diligencias correspondientes, garanticen el cumplimiento de los protocolos aplicables, 

con la máxima diligencia en el servicio público y se abstengan de cualquier acto u 

omisión que cause la deficiencia de dicho servicio o implique el ejercicio indebido de 

su cargo. Lo anterior bajo los principios de legalidad, honradez, imparcialidad y 

eficienciaé 

 

3. El 13 de julio de 2020 se admitió y radicó la inconformidad presentada por 

(TESTADO 1), madre de la adolescente de identidad reservada, por lo que se 

requirió a Fernando Cibrián Pérez, en su carácter de director del IMAJM de 

Mascota, dependiente del ayuntamiento, para que rindiera su informe de ley.  

 

3.1 En la misma fecha se dictaron medidas cautelares a la entonces presidenta 

municipal de Mascota; se solicitó informe al agente del MP de Mascota y se 

realizó petición a la directora del Sistema DIF Municipal de Mascota, en los 

términos siguientes: 

 
A la entonces presidenta municipal de Mascota: 

 
éPrimera. Giren instrucciones al servidor público señalado como responsable, para 

que en el desempeño de sus funciones cumpla con la máxima diligencia el servicio 

público y se abstenga de cualquier acto u omisión que cause la deficiencia de dicho 

servicio o implique el ejercicio indebido de su cargo. Lo anterior bajo los principios de 

legalidad, honradez, imparcialidad y eficiencia.  

 

Segunda. Gire instrucciones al servidor público señalado como responsable, se 

abstengan de realizar cualquier acto de intimidación, hostigamiento o de molestia 

injustificado en contra de la parte peticionaria y durante el desempeño de sus funciones 

se conduzcan con respeto a los derechos humanos. 

 
Tercera. Instruya a quien corresponda el inicio de una exhaustiva investigación en torno 

a los hechos y en su caso, iniciar, tramitar y resolver un procedimiento administrativo 

en contra del servidor público involucrado, de conformidad con la Ley de 

Responsabilidades Políticas y Administrativas del Estado é 

 

 
Al  agente del Ministerio Público de Mascota: 

 
éEnviar copia certificada de la totalidad de actuaciones que integran la carpeta de 

investigación (TESTADO 83) en la cual resulta involucrada la menor de edad 

agraviada de acuerdo con la narración de hechosé 
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A la directora del Sistema DIF Municipal de Mascota:  
 

 éÚnico. Realice las acciones necesarias, de acuerdo a sus atribuciones, para atender 

el posible problema de tipo psicológico que pudiera presentar la menor de edad 

agraviada, con motivo de los hechos que originaron la queja, para analizar el grado de 

afectación que pudiera haber sufrido y para que supere un posible trauma y/o daño 

emocional. La parte peticionaria puede ser localizada a través de la oficina de este 

organismo en Mascota... 

 

4. El 17 de julio de 2020 se recibió el oficio 690/2020 suscrito por el licenciado 

José Omar Quintero Becerra, agente del MP de Mascota, mediante el cual 

aceptó la solicitud realizada y exhibió copia de las instrucciones giradas. 

 

4.1. En la misma fecha se recibió el oficio DIF-DIR/OE/083/2020 suscrito por 

Rosario Guadalupe Méndez Aréchiga, en su carácter de directora del Sistema 

DIF Mascota, por el cual informó su imposibilidad de dar cumplimiento a las 

peticiones realizada por este organismo, en cuanto a analizar el grado de 

afectación que pudiera haber sufrido la agraviada; sin embargo, señaló que se 

le ha dado la atención psicológica a la niña de identidad reservada, a petición 

del AMP, desde el 6 de julio de 2020. 

 

5. El 21 de julio de 2020 se recibió el oficio PMM/18-21/2020/86 suscrito por 

la doctora Sara Eugenia Castillón Ochoa, entonces presidenta municipal del 

Ayuntamiento de Mascota, mediante el cual aceptó las medidas cautelares que 

le fueron solicitadas por este organismo. 

 

5.1. Asimismo, la entonces presidenta municipal de Mascota acompañó las 

siguientes constancias para acreditar su cumplimiento: 
 

a) Copia del oficio PMM/18-21/2020/085, mediante el cual Sara Eugenia 

Castillón Ochoa, en su carácter de la entonces presidenta municipal del 

Ayuntamiento de Mascota, giró instrucciones a Fernando Cibrián Pérez, 

servidor público involucrado, en los términos solicitados por este organismo. 
 

b) Copia del oficio 0001/2020 suscrito el 15 de junio de 2020 por Óscar Alberto 

Rubio Guzmán, encargado de Investigación de la Contraloría Municipal de 

Mascota, mediante el cual inició la etapa de investigación dentro del expediente 

(TESTADO 83) en contra de Fernando Cibrián Pérez, en su carácter de 

encargado del Instituto Municipal de Atención a la Juventud, de esa 

municipalidad. 
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6. El 21 de julio de 2020 se recibió el informe de ley rendido por Fernando 

Cibrián Pérez, director del IMAJM, del que se desprende lo siguiente: 

 
éQuiero poner del conocimiento de esta honorable Comisión Estatal de Derechos 

Humanos de Jalisco, que primeramente quiero señalar que el suscrito al inicio de la 

administración que preside como presidente municipal la doctora Sara Eugenia 

Castillón Ochoa, me designaron como director del Instituto Municipal de Atención a 

Jóvenes, dado mi experiencia que tengo en el trato adecuado y correcto hacia los 

jóvenes que por motivos de maltratos y de situaciones personales tienden a hacer 

agresivos e impulsivos, incluso meterse al camino de los vicios como lo son el alcohol 

y las drogas, por lo tanto la autoridad municipal vio en mi la persona indicada para 

dirigir ese Instituto de Atención a Jóvenes ya que el suscrito estoy estudiando 

psicología clínica y he realizado diplomados en Tanatología Clínica Integral y del cual 

se me otorgó el diploma correspondiente que en su oportunidad lo agregaré como 

prueba a esta queja una vez que sea certificada para poder agregar toda la 

documentación de los cursos de capacitación que he realizado ante distintas 

dependencias como lo es el Hospital Civil  Viejo de la ciudad de Guadalajara, Jalisco y 

además me he preparado en línea y por medio de internet en clases de cursos 

relacionados con la intervención en crisis y prevención de suicidio, esto me ha servido 

de gran utilidad para tratar con muchos jóvenes que el suscrito ha tenido que apoyar 

psicológicamente y ayudarlos para mejorar su estado de salud mental y emocional en 

su persona, por esta razón fui nombrado para ocupar ese puesto por tener la capacidad 

y los conocimientos necesarios para el buen desempeño, pero sobre todo quiero 

manifestar y en forma categórica que el suscrito siempre en todo momento me he 

conducido con seriedad, lealtad y respeto a todos y cada una de las personas que 

siempre acudieron a mi persona para pedir ayuda, por tal motivo desde el 1° de octubre 

de 2018 hasta el 1 de junio de 2020 que estuve frente a la Dirección Municipal de 

Atención a Jóvenes, siempre fui respetuoso, atento y solidario con todos los 

compañeros que se encontraban colaborando con el suscrito y sobre todo que acudían 

a mi persona para darles orientación para cuando lo necesitaban y tenían problemas 

emocionales muy difíciles de superarlos, normalmente lo lograban con los consejos 

que yo les daba y con las terapias que siempre les brindé como ya dije con todo respeto 

y profesionalismo que tengo. 

 

2. Quiero seguir manifestando que es el caso como lo es, como persona capacitada y 

preparada para cuestiones emocionales con los jóvenes que se deprimían por 

circunstancias familiares, por situaciones de alcoholismo y drogadicción y en su 

mayoría por maltrato a los jóvenes, el suscrito los atendía cordialmente y 

amistosamente incluso como nos lo enseñaron los maestros facilitadores y los 

instructores de mis cursos y diplomados nos hacía las referencias de que los tratáramos 

con cariño, empatía pero sobre todo con palabras de aliento y de esperanzas para que 

ellos se sintieran que su autoestima estaba en buenos términos y quiero manifestar que 

nunca he desempeñado mi trabajo con malas intenciones, con la intención de dañar a 
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alguien y jamás lucré con las personas que me pedían apoyo y por eso me extraña que 

se estén quejando ante esta Comisión a su muy digno cargo por actos que no he 

cometido y que a raíz de la queja el suscrito con fecha 1° de junio de 2020 fui removido 

del cargo y enviado a otras dependencias de la propia administración municipal del H. 

Ayuntamiento de Mascota, Jalisco, donde actualmente me sigo desempeñando, estas 

manifestaciones que estoy haciendo es con el fin de hacerles saber que nunca he 

actuado en forma dolosa, prepotente y arbitraria y mucho menos aprovecharme de las 

circunstancias ni de los estados de vulnerabilidad de los jóvenes para abusar de ninguna 

naturaleza y menos tratar de convencerlos para hacer algún acto indebido, asimismo 

estas manifestaciones las hago antes de contestar de lo que se quejan del suscrito por 

parte de la señora (TESTADO 1), a continuación haré el señalamiento y la defensa de 

la queja que me interponen ante esta Comisión Estatal de Derechos Humanos, 

haciéndolo de la siguiente contestación a los hechos: 

 

En relación a lo que manifiesta la sra. (TESTADO 1), y de lo que se queja de mi persona 

como director del Instituto Municipal de Atención a Jóvenes de Mascota, Jalisco, y en 

donde se duele de una narración de hechos aparentemente su menor hija [é], fue 

víctima de hechos que argumenta el suscrito cometí en agravio de su hija, a lo que 

quiero manifestar que el suscrito como adulto y persona capacitada en cuestiones de 

Tanatología Clínica Integral, con fecha 2 de marzo de 2020, la menor de edad antes 

mencionada e hija de la persona que se queja ante esa Comisión de Derechos Humanos, 

se acercó al suscrito por medio de la aplicación y red social de Instagram en donde me 

pedía apoyo para ser integrante a un grupo de amigos en whatsapp del cual el suscrito 

soy administrador y a cargo de un grupo de jóvenes con problemas emocionales y 

apoyo a personas que padecen enfermedades mortales, con la intención de la menor 

[é] de que quería apoyar a jóvenes que estaban pasando por circunstancias difíciles y 

apoyar a personas convalecientes en sus enfermedades, razón por la cual el suscrito 

decidí admitirla dentro del grupo para que formara parte y apoyara en conjunto de todos 

los demás para ser una inspiración y un apoyo para esa clase de personas, fue así que 

una vez ya estando dentro del grupo me empezó a escribir y contar un poco de las 

circunstancias por las cuales ella estaba pasando ya que tenía problemas familiares y 

estaba pasando momentos de depresión por la separación de sus padres, por lo cual el 

suscrito como persona capacitada y con la intención de ser un apoyo para la sociedad 

para prevenir el suicidio en jóvenes empecé a orientar a [é] con la única finalidad de 

que sobrellevara la situación en la que estaba viviendo y en donde aclaro que los 

consejos que le deba a la menor siempre fueron vía telefónica y por medio de las redes 

sociales y nunca en forma presencial por lo tanto no existió ningún acercamiento 

personal entre el suscrito y la menor, aclarando tenía conocimiento que desde que me 

contactó vía Instagram hasta finales del mes de abril del presente año, [é] se 

encontraba en el estado de Zacatecas en compañía de su padre y en todo ese tiempo me 

comentó que se sentía muy mal emocionalmente por la separación de sus padres, 

porque terminaron en malos términos y ella necesitaba apoyo teratológico para poder 

superar el duelo que estaba viviendo y que aún no podía superar pese a que tiempo 

atrás había sido asistida por apoyo de un psicólogo y con ayuda de dicho profesional 

logró prevenir las ideas que en un tiempo pensó en el suicidio por la ruptura del 
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matrimonio de sus padres y ella con el avance que dio con el psicólogo y evitar el 

suicidio aún tenía problemas familiares que le era difíciles de superar, y además porque 

me comentó que tenía amigos que estaban pasando por depresión y que tenían en planes 

suicidarse y su intención de formar parte del grupo de jóvenes que el suscrito tenía, era 

para sobrellevar sus problemas y apoyar a sus amigos, aclarando y reiterando en todo 

momento que el suscrito no tenía ninguna clase de roce personal con la menor, jamás 

me propasé ni abusé de la confianza que en su momento me concedió, así mismo aclaro, 

que el día 30 de abril de 2020, el suscrito como apoyo de una caravana que se realizó 

por parte del Ayuntamiento de Mascota, Jalisco por el día del niño, en donde iba 

acompañado por parte de un grupo de jóvenes y apoyo del personal del Ayuntamiento, 

el suscrito invité a la menor a que se integrara a la caravana, cosa que en su momento 

no accedió y aclaro que en donde menciona que ese mismo día el suscrito instigué a su 

criterio a su hija, a la práctica de alguna actividad sexual, aclaro que en ningún 

momento tuve acercamiento físico y mucho menos sexual con la supuesta agraviada y 

no existe ninguna prueba contundente que demuestre que yo abusé de la confianza que 

en un momento dio [é], ya que ese día [é] por voluntad propia accedió ir al IMAJM 

con la única intención de conocerme por primera vez y que conociera las instalaciones 

en donde se apoyaba a los jóvenes con problemas emocionales, en donde dicho 

recorrido duró aproximadamente 10 minutos sin que existiera ninguna clase de roce o 

donde el suscrito me propasara con la menor, las cuestiones de que la sra. (TESTADO 

1), me acusa, son evidentemente malos entendidos y la falta de comprensión en las 

pláticas que tenía con su hija, pláticas que eran extensas y que solo menciona y 

acomoda para hacerlas aparecer como si yo tratara de abusar de la confianza de su hija, 

aclarando y reiterando en todo momento, que en ningún momento instigué a la menor 

a la práctica de alguna actividad sexual o algo inapropiado. 

 

Asimismo y en relación a lo que la madre de la menor [é] menciona y malinterpreta 

que el suscrito por medio de mensajes traté de abusar o corromper con la integridad de 

su hija, no obstante en ningún momento menciona el daño psicológico que ella como 

progenitora de su menor hija le ocasionó sus acciones, sin ser un apoyo para su hija y 

esto orilló a [é] que buscara apoyo fuera de su casa con especialistas, ya que en su 

lazo familiar no contaba con nadie que la apoyara y la impulsara a sobresalir con su 

situación emocional, además quiero aclarar que como hace mención en los mensajes 

que encontró, en pláticas del suscrito con su menor hija, en donde malinterpreta las 

pláticas que tuvimos sin que existiera alguna mala intención, ya que el suscrito veía en 

ella una niña desorientada, mal ubicada y sobre todo emocionalmente desequilibrada 

por la separación de sus papás, puesto que le afectó demasiado la ruptura del núcleo 

familiar y sobre todo los problemas que hubo entre sus padres antes de la separación, 

que tuvieron al bordo de pensamientos indebidos y sobre todo una adolescente que no 

pudo superar los problemas de sus padres, puesto que estoy enterado de que tuvo que 

ser tratada psicológicamente para calmarla un poco, incluso el 8 de abril de 2019, su 

tía (TESTADO 1) me pidió por medio de Messenger que si podía ayudar a su hermana 

de nombre (TESTADO 1) a controlar a su hija menor (sic) que estaba entrando en la 

etapa de rebeldía, en virtud de que se acababan de separar sus padres y querían tenerla 

ocupada y se despejara de sus malos pensamientos, mensajes que agregaré 
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oportunamente para demostrar que el suscrito actuó de buena fe, sin ninguna mala 

intención y mucho menos con la intención de abusar de la menor (sic) como lo hace 

valer la madre quien se queja de mí, de hechos que no cometí en perjuicio en ningún 

menor (sic) y como ya lo manifesté mi intención era si es que se pudiese apoyar a la 

menor emocionalmente para que superara todos los problemas que le habían 

ocasionado sus propios padres al separarse y romper con las relaciones familiares, más 

bien creo yo que quienes le hicieron daño fueron sus propios progenitores, no mi 

persona que soy quien trata de ayudar a jóvenes para que superen sus problemas y 

tuvieran una vida normal ante la sociedad por esta razón considero injusto la queja que 

hacen en mi contra ante esta Comisión Estatal de Derechos Humanos por no haber 

cometido ilícito alguno en contra de la menor que se señala por parte de su madre, 

oportunamente estaré en condiciones de aportar pruebas para que sean tomadas en 

cuenta al momento que se resuelva lo que en derecho correspondaé 

 

 

7. El 24 de julio de 2020 se recibió el oficio 696/2020 suscrito por el licenciado 

José Omar Quintero Becerra, agente del MP Investigador de la DRCNFRE, 

rindiendo informe en colaboración con este organismo, para lo cual remitió 

copia certificada los registros que integran la carpeta de investigación 

(TESTADO 83), de las que se desprenden, entre otras, constancias que se 

relacionan con los hechos que dieron origen a la presente inconformidad, las 

cuales se describen como sigue:  

 
a) Declaración rendida el 4 de mayo de 2020 por (TESTADO 1), ante la 

licenciada Elsa Guadalupe Arias Jara, agente del MP Investigador de la 

DRCNFRE, la cual fue descrita en el punto 1.1 de Antecedentes y hechos. 

 
b) Acuerdo dictado el 4 de mayo de 2020 por Elsa Guadalupe Arias Jara, MP 

Investigador de la DRCNFRE, mediante el cual se dictan las medidas de 

protección a favor de la adolescente de identidad reservada, contempladas en 

las fracciones V, VI, VII  y VIII  del artículo 137 del CNPP y se ordena notificar 

las mismas al imputado Fernando Cibrián Pérez. 

 
c) Copia certificada del nombramiento de confianza otorgado a Fernando 

Cibrián Pérez como encargado de IMAJM por tiempo determinado del 1º de 

mayo al 20 de agosto de 2020, en el que se describen como funciones a cumplir 

las siguientes: 
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éLas demás inherentes al cargo conforme a lo dispuesto en la Ley de Gobierno y 

Administración Pública Municipal, a la Ley para los servidores públicos del Estado de 

Jalisco y sus municipios y las demás disposiciones aplicables conforme a la legislación 

vigente. Las funciones descritas anteriormente son de carácter enunciativo más no 

limitativo y serán de acuerdo a las necesidades propias del honorable ayuntamientoé 

 

d) Informe rendido el 20 de mayo de 2020 ante la agente del MP Investigador 

de la Zona Costa Norte, por el licenciado Joaquín Omar Buitimea Cibrián, 

síndico municipal del Ayuntamiento de Mascota, mediante el cual proporcionó 

copias certificadas de los nombramientos eventuales de confianza otorgados 

Fernando Cibrián Pérez, por tiempo determinado del 1 de octubre de 2018 al 31 

de enero de 2019; del 1 de febrero al 30 de abril de 2019; del 1 de mayo al 31 

de agosto enero de 2019; del 1 de septiembre al diciembre de 2019; y del 1 de 

enero al 30 de abril de 2020, como encargado del IMAJM. 

 

e) Registro de la lectura de derechos para individualización como imputado a 

Fernando Cibrián Pérez, realizada el 4 de junio de 2020 por el agente de la PIE 

Alberto Velázquez Ambrosio. 

 

f) Registro de arraigo realizado el 4 de junio de 2020 del imputado Fernando 

Cibrián Pérez, por Alberto Velázquez Ambrosio, agente de la PIE. 

 

g) Registro de inspección del lugar, realizada el 4 de junio de 2020 a las 13:30 

horas por el agente de la PIE Alberto Velázquez Ambrosio, en la calle Rosa 

Ávalos sin número, en la colonia Centro de Mascota, correspondiente al lugar 

donde se encuentra el IMAJM y en la que se hizo constar que se llevó a cabo la 

búsqueda y localización de video de cámaras en el lugar y la periferia, sin que 

se localizaran cámaras públicas ni privadas. 

 

h) Registro de constitución física y lesiones de la menor de edad agraviada y de 

identidad reservada, practicada el 5 de junio de 2020 a las 14:55 horas en las 

instalaciones de la Agencia del MP de Mascota, en el que se hizo constar 

respecto a su economía corporal, lo siguiente: ñNo se aprecian lesiones a simple 

vista y a la pregunta de si está lesionada manifiesta que no está lesionadaò. 

 

i) Informe policial rendido el 4 de junio de 2020 por Francisco Javier 

Valenzuela Lugo, en su carácter de comandante de la PIE adscrito a Mascota, 

en el que señaló lo siguiente:  
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éSe hace de su conocimiento que se realizó el arraigo del imputado de nombre 

Fernando Cibrián Pérez alias el ñFER PAKISTĆNò  

 

Se realiza la inspección del lugar de los hechos y se anexa la secuencia fotográfica del 

lugar de los hechos. 

 

De momento el ahora imputado de nombre FERNANDO CIBRIÁN PÉREZ se 

encuentra laborando en el Instituto Municipal de Atención a Jóvenes, el cual se ubica 

en el cruce de las calles López Cotilla y Libertad en esta Ciudad y quien tiene su 

domicilio en [é]. 

 

No se localizaron cámaras de vigilancia privada o pública en el lugar de los hechos, ni 

en sus alrededores. 

 

Se llevaron a cabo las diligencias que a mi punto de vista se consideraron necesarias 

para el esclarecimiento de los hechos y así mismo si hay algo más que en mis actos 

haya omitido, puntualícelo para dar cumplimiento a lo ordenadoé 

 

j) Declaración recabada a las 11:30 horas del 8 de julio de 2020 a la menor de 

edad de identidad reservada, ante el licenciado José Omar Quintero Becerra, 

agente del MP Investigador de la DRCNFRE, quien hizo constar la presencia 

de la licenciada en psicología Erika Manuela Torres Medina, la trabajadora 

social Alicia Hernández Bernal y la progenitora de la menor de edad de 

identidad reservada, (TESTADO 1), y en la cual manifestó: 

 
éEn relación a la denuncia que hizo mi mamá (TESTADO 1), yo le di lectura a toda 

esa declaración y quiero manifestar que fue a principios de marzo de este año 2020 dos 

mil veinte, cuando recibí en mi celular un mensaje por Instagram de Fer Pakistán, yo 

lo ubicaba por una fundación JAAM (Jóvenes Activistas y Altruistas de Mascota), le 

contesté ñHolaò y fue a fines de marzo de este mismo año cuando me pidió mi número 

de teléfono para poder comunicarse conmigo por WhatsApp, le di mi número telefónico 

y estuvimos platicando por ese medio con mensajes y audios, relacionados con su 

fundación, preguntándoles qué hacían porque tengo varias amigas que están dentro de 

ese grupo, me dijo como de qué trataba, diciendo que sí me podía ingresar al grupo de 

la fundación, como a mediados del mes de abril empecé a recibir mensajes de Fer 

Pakistán en donde me escribía ñQue guapa est§sò, fue algo así, me enviaba información 

de la fundación al grupo, mandaba películas para que las viéramos, libros sobre los 

temas que manejaba para entender mejor, recuerdo que eran indicaciones de prevención 

al suicidio, actividades religiosas, medio ambiente, eso es lo que recuerdo. En ese 

tiempo yo me encontraba en Zacatecas con mi papá [é], regresando a finales del mes 

de abril aquí a Mascota, me trajo mi papá. Es verdad que fui hacer tareas con mi mejor 

amiga [é] el domicilio de [é] no me lo sé, pero ella vive por la calle de la tortillería, 

adelante del templo de la Preciosa Sangre, a un lado de su casa [é] ella vive en la [é]. 
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El día 30 de abril de este año fue cuando estuve en casa de [é] por la tarde haciendo 

tareas de matemáticas, mi mamá pasó por mí y como no había terminado me quedé 

para regresarme después a mi casa, pero no lo hice de inmediato, cuando salí de la casa 

de mi amiga, sino que como ya había recibido mensajes de Fer Pakistán donde él me 

pidió que nos viéramos en el IMAJM, que es un lugar para jóvenes y es el lugar de 

trabajo de él, es cierto todos los mensajes y audios que hace mención mi mamá, desde 

que estaba en Zacatecas me trataba de manera diferente del grupo, como algo más 

personal hacia mí, recibiendo halagos de su parte de vez en cuando, de principio no 

platicábamos mucho, hasta cuando me dio cargo de enlace y vocera dentro del grupo 

JAAM y sí me pidió que nos viéramos diciendo que quería abrazarme y besarme, yo 

saliendo de la casa de [é] en la esquina de la veterinaria crucé la calle tomando la 

banqueta del lado del templo de la Preciosa Sangre, al terminar la cuadra, crucé la calle 

y me dirigí a la entrada del IMAJM que está por el lado de los bomberos y de SAPAM 

que es el agua potable, entré por una puerta de metal, hay un caminito y ya entré a las 

instalaciones que son varios cuartos, Fernando se encontraba en el cuarto principal o 

sea el primero, había sillas desordenadas y pintura como que andaban arreglando. Él 

se encontraba sentado en una silla, me dijo que me pasara, ese cuarto tiene puerta la 

dejé abierta, estuvimos platicando sentados los dos, me estuvo explicando las pinturas 

que había en la pared, luego me llevó a un cuarto que está enseguida donde hay 

computadoras, hay logos relacionados con prevención al suicidio, dándome 

explicaciones, ahí en ningún momento me hizo ninguna insinuación solamente al final 

para irme nos despedimos con una abrazo, me dijo que podía acompañarme y yo le dije 

que no, entonces me dijo ñsal tú primeroò y que luego salía él de ese lugar, y no existe 

ninguna relación sentimental con Fer Pakistán, ni hubo ninguna, en un principio como 

lo mencioné me halagaba pero ya después cambió y no me decía nada. En cuanto al 

mensaje donde Fernando me pregunta: ñ¿te decepcion®?ò yo lo entendí como si él sí 

quisiera una relación conmigo, pero yo nunca pensé en que así fuera y no se dio nada 

entre nosotros, como yo no le di entrada a nada. En estos momentos en uso de la voz 

(TESTADO 1) manifiesta: Al  escuchar la declaración de mi hija [é] estoy confiando 

en ella y que mi preocupación de que hubiera ocurrido algo grave, me deja un poco 

más tranquila, solamente pido que mi hija sea valorada psicológicamente para 

determinar si presenta algún daño emocional por los hechos antes mencionados, y no 

autorizo que mi hija se le realice un dictamen ginecológico pues yo confío en que no 

ocurrió nada y no hay necesidad que pase por ese mal momento de ser revisada 

ginecológicamente. Siendo todo lo que tengo que manifestaré 

 
k) Oficio DIF-DIR/OE/080/2020 suscrito por Rosario Guadalupe Méndez 

Aréchiga, directora del Sistema DIF Municipal de Mascota, mediante el cual 

solicitó información al agente de Ministerio Público de Mascota respecto la 

atención brindada al caso por esa Fiscalía y el protocolo que se estaba siguiendo, 

y si requería apoyo de ese DIF, se lo hiciera saber.  
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l) Oficio PMM-OMA/18-21/2020-0350 presentado el 9 de julio de 2020 por 

Sergio Humberto Alanís Hernández, oficial mayor administrativo del 

Ayuntamiento de Mascota, mediante el cual informó al MP de Mascota lo 

siguiente:  

 
é El ciudadano Fernando Cibrián Pérez, sí se presentó a laborar el día en cuestión (30 

de abril del 2020), en los horarios de 9:00 a 15:00 horas, ese día fue comisionado a 

realizar la coordinación de la caravana del día del niño, por lo cual hago de su 

conocimiento que ese día permaneció en esa actividad en el horario arriba mencionado. 

 

El trabajo que desempeña el ciudadano Fernando Cibrián Pérez como director del 

IMAJM, es trabajo de oficina y de campo (híbrido), esto determinado y de acuerdo a 

las necesidades del servicio; en su centro de trabajo (instalaciones del IMAJM), no 

contamos con cámaras de vigilancia en el lugar, por tal motivo no me es posible 

proporcionar video algunoé 

 

8. El 4 de agosto de 2020, personal jurídico de este organismo elaboró acta 

circunstanciada relativa a la comparecencia de (TESTADO 1), quien sobre la 

vista del informe de ley del servidor público involucrado manifestó lo siguiente: 

 
é Sobre el informe de ley que rinde Fernando Cibrián Pérez, quiero manifestar que 

contestó por escrito cada una de los puntos a que alude en su informe, quedando 

impresas las capturas de pantalla que tomé del celular de mi hija, en las que constan 

los mensajes a que hice referencia en la inconformidad.ò Acto continuo y a fin de 

recabar mayores datos para la investigación de campo en la queja que nos ocupa, se 

solicita a la compareciente si cuenta con los mensajes de audio que refiere fueron 

enviados a su hija menor de edad por el servidor público, a lo que señala lo siguiente: 

ñEl celular de mi hija fue entregado al personal de la Agencia del MP en donde puede 

revisar los datos que necesita, ya que la información de los mensajes yo me los envié 

del celular de mi hija al mío y el personal de la Agencia hizo constar que efectivamente 

la información que tengo en mi celular fue tomada del celular de mi hija, por lo que 

tengo los audios en mi celular y con posterioridad los proporcionaré; asimismo, en la 

Agencia del MP le fue recabada a mi hija su declaración y se solicitó una ampliación 

ya que ella está recibiendo apoyo psicológico, por lo que se encuentra pendiente dicha 

ampliacióné 

 

8.1 En ese sentido, la persona inconforme presentó escrito mediante el cual dio 

contestación al informe de ley rendido por el servidor público involucrado en 

la presente inconformidad, señalando textualmente lo siguiente: 
 

éEn cuanto al punto número uno de su escrito, el C. Fernando Pérez Cibrián, hace 

mención, que por la experiencia que tiene en el trato adecuado y correcto hacia los 
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jóvenes que padecen de maltrato y/o situaciones personales, es que la autoridad 

municipal vio en él, a la persona indicada para dirigir el Instituto de Atención a 

Jóvenes, ya que el señor, dice estar estudiando psicología, lo cual es totalmente falso, 

ya que el mismo, en la página de Facebook hace mención, de que en algún momento, 

estuvo estudiando, pero que por cuestiones personales, dejó la carrera, sin retomarla 

hasta el momento, dicho que voy a demostrar con las imágenes que voy a adjuntar a la 

presente. 

 

En cuanto al dichoso diploma al que se refiere, y por el cual, él se permite atender a 

jóvenes en el tema de tanatología y psicología, es importante, hacer del conocimiento 

de esta institución, que dicho diploma no tiene valor curricular, es decir, no vale. Su 

servidora marcó directamente al Hospital Civil  Viejo de la ciudad de Guadalajara, para 

preguntar por el curso y diploma que se otorga esto fue lo que me contestaron: ñDicho 

diploma es simb·licoò, es decir, cualquier persona, sin necesidad de tener una carrera 

puede tomar dicho curso, sin embargo eso no lo autoriza para ejercer de manea 

profesional, inclusive, en el mismo Hospital donde hace ellos sus prácticas, siempre 

está un profesional asistiendo, jamás ellos están atendiendo y/o asistiendo a los 

enfermos solos, precisamente porque no cuentan con las herramientas suficientes, eso, 

se puede corroborar directamente en los teléfonos de las oficinas de dicho diplomado 

del Hospital Civil  Viejo, en Guadalajara, Jalisco. 

 

Es mentira también que el funcionario estuviera laborando al frente del IMAJM, hasta 

el primero de junio, ya que el mismo aparece en la emisión de la final de ñLa Voz 

Mascotaò, en donde se hace referencia a que sí estuvo guardado, fue para evitar 

señalamientos en ese mismo video se aprecia como él aún sigue siendo encargado del 

IMAJM, increíble que aun existiendo videos en la página del Ayuntamiento, como en 

el de ñLa Voz Mascotaò y demás, se atreva a conducirse a esta institución con 

semejantes mentiras. 

 

El que el señor pueda saber mucho, estudiar y leer, no lo faculta para dar consulta y 

mucho menos, atender a pacientes, que como el bien dice, padecen de problemas y 

menos, cuando este personaje lo único que hace es romantizar la muerte, me pregunto: 

¿decirle a un joven con mente suicida que está bien morirse un rato, desaparecer un 

momento y después renacer, es lo adecuado?, ¿No es esto, incitar a cometer el hecho?, 

¿Qué diría un psicólogo profesional sobre esto?. 

 

En cuanto al punto número dos, de las manifestaciones a que hace lugar el C. Fernando 

Cibrián Pérez, es importante mencionar, que en el apartado donde él dice: ñy menos 

tratar de convencerlos para hacer algún acto indebidoò, me gustaría entonces que 

explicara los mensajes y audios que le mandó a mi menor hija, en donde le decía: 

ñbuenos días mi amorcito, me quedé bien dormido, tu a mí me encantas demasiadoò y 

ñentonces para dónde vas a ir, pero planea bien eso, que sea en un lugar que nadie vea, 

y voy así de rápido en la moto vuelo, ocupo abrazarte y verte, ya neta, quiero saber de 
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una vez por todas si te decepcionas al verme, neta y lo digo en buen plan, sin que te 

emputes ni nada, quiero besarteò. Entre muchos más que en su momento agregaré a la 

presente queja en USB para que se corrobore con lo relatado en líneas anteriores. 

 

Ahora bien, en cuanto a los puntos de contestación, refiero lo siguiente:  

 

El C. Fernando Cibrián Pérez, hace mención a que fue mi menor hija quien lo contactó 

por Instagram, supuestamente para integrarse a un grupo de amigos de Whatsapp, este 

hecho es totalmente falso, pues fue Fernando quien contactó a mi menor hija, en efecto 

por esta red social, Instagram, y en dicha conversación se aprecia perfectamente la 

plática que sostuvieron, y quien es el que le pide el número telefónico a quien, para 

corroborar eso, adjunto al final de presente los datos de prueba pertinentes. 

 

En cuanto a que mi menor hija estaba pasando por momentos difíciles, es correcto, no 

solo ella, de igual forma su hermanito y una servidora, pues me separé del papá de mis 

hijos y nos tuvimos que venir a Mascota Jalisco, evidentemente la separación genera 

ciertos sentimientos, los cuales en su momento tratamos como familia. 

 

De nueva cuenta, el C. Fernando Cibrián Pérez, miente, el decir que mi menor hija en 

su momento tuvo ideas de suicidarse, pues de propia voz de mi menor hija, me dijo 

que eso no es verdad, si bien es cierto que le comentó algunas cosas por las que pasaba, 

en efecto como la separación de sus padres, y como se sentía, nunca fue más allá, 

querer usar el sentir de mi menor hija, para maniobrar su respuesta, es lo más 

antiprofesional que he visto, no puede primero, meter información que se supone debe 

ser del orden discreto, primero, por tratarse de cuestiones que se confían en consulta, 

terapia y segundo, agarrarse de eso para hacer ver que la culpable es mi menor hija, 

que falta de ética y moral, se nota que no tiene idea de lo que es ser un profesional, o 

de lo contrario, le solicito tenga a bien incorporar el expediente clínico de mi menor 

hija ya que según él, la estuvo tratando, independientemente de si fue presencial o no, 

como buen profesional, él debe hacer un expediente o acaso sólo es un charlatán? 

 

Nuevamente, en el apartado donde el C. Fernando Cibrián Pérez, hace mención que el 

día 30 de abril, en ningún momento incitó a mi menor (sic) hija a la práctica de alguna 

actividad sexual y mucho menos, según él, tuvo un acercamiento físico con mi menor 

hija, es totalmente falso, mismos hechos que se puede comprobar con las 

conversaciones que me voy a permitir adjuntar a la presente, junto con los demás datos 

de prueba que he mencionado. 

 

Asimismo, en el dicho de él, en donde dice que por voluntad propia mi menor hija fue 

al IMAJM, a conocerlo por primera vez, cuando él fue quien la incitó a verse, pues ya 

no se aguantaba las ganas, dicho que se desprende de las conversaciones de whatsapp. 
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Quien acomoda las conversaciones y dichos, es el C. Fernando Cibrián Pérez, 

evidentemente para tratar de hacerme ve a mi como la exagerada y a mi hija como la 

protagonista de todo, cuando no es así. 

 

En cuanto a la parte donde menciona el supuesto daño que yo le ocasioné a mi menor 

hija y que según esto, es ocasionado (sic) que mi menor hija buscara apoyo fuera de 

casa con especialistas (hago una pausa, ¿Cuál especialista? ¿Fernando? Por favor, ni 

especialista, ni psicólogo, ni tanatólogo), comento de nueva cuenta, en dónde está el 

expediente que demuestre el desequilibrio emocional y daño psicológico al que tanto 

hace referencia. 

 

En cuanto a lo que refiere, de que mi menor hija tuvo que ser tratada psicológicamente, 

como bien ya lo dije, no solo fue ella, fuimos los tres [é] para superar en efecto la 

separación y el gran cambio que se venía para nosotros; nos estuvimos atendiendo con 

la psicóloga Erika del DIF, quien ella sí puede comprobar esto, con los expedientes 

clínicos. 

 

En cuanto a la conversación a que hace referencia, en donde mi hermana, le manda un 

mensaje, no es como él lo manifiesta. En todo su escrito, lo único que ha hecho es 

manifestar falacias, como es posible que no tenga respeto por esta institución, ni él ni 

su abogado, al estar relatando semejantes cosas que para nada sucedieron de esa 

manera, qué tipo de persona es la que está al frente de instituciones donde su mayor 

audiencia es jóvenes, adolescentes, menores de edad. 

 

En cuanto a su dicho de que fuimos sus padres quienes le hicimos un daño, creo que 

esto es demasiado ventajoso, poco ético y profesional argumentarlo, no puedo ahondar 

más en este punto, simplemente decir que el C. Fernando Cibrián Pérez, en efecto no 

tiene ni idea de lo que es ser un profesional en ningún área. 

 

Por último, pero no menos importante, sino, todo lo contrario, en todo el escrito él ha 

tratado de verse como el súper héroe, en donde su único interés es ayudar a otros 

jóvenes a superar sus traumas, sus pérdidas y adicciones, mediante su ñexperienciaò, 

cuando realmente, él no tiene la preparación adecuada ni oportuna para hacerlo, es 

más, sin el ánimo de prejuzgar, pudiera decir, que quien sí tiene problemas es él. 

 

 

Para demostrar todo lo anteriormente narrado, adjunto a la presente, los siguientes 

datos de prueba: 
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(Imagen 1) 

 

 
 

De la imagen 1, podemos darnos cuenta que es la continuación de la conversación del 

mismo día 29 de abril e inicio ya del día 30 de abril del año 2020, continuando con los 

audios, me permito seguir narrando de manera textual lo que dicen dichos audios: 

 

ñ(Sonidos de gatitos) dile buenos días a [é]. Buenos días mi amorcito, quedé bien 

dormido, tu a mí me encantas demasiadoò Audio 0:30, hora: 6:53am F.2 

 

ñEs de San Rafael que tiene leucemia felina, pobrecito, yo aquí ando en chinga, por si 

tardo en responder ¿va? Audio 0:06, hora 9:09 am Fò. 
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(Imagen 2) 

 

 
 

De la imagen 2, podemos darnos cuenta es la continuación de la conversación del 

mismo día 30 de abril de 2020, continuando con los audios, me permito seguir 

narrando de manera textual lo que dicen dichos audios: 

 

ñàQui®n es? ¿No sé, dime quién es? Neta no sabía eso, de que había fallecido. ¿Dónde 

estás? Y vamos acá para el nopal. Audio 0:10, hora 10:25 am. F. 

 

¿Del Hospital? Ya pasamos por el Hospital desde temprano. Audio: 0:04, hora: 10:31 

am. F. 
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(Imagen 3) 

 

 
 

De la imagen tres, podemos darnos cuenta es la continuación de la conversación del 

mismo día 30 de abril del año 2020, continuando con los audios, me permito seguir 

narrando de manera textual lo que dicen dichos audios: 

 

ñNo pues está cabrón, ahorita ya llegué. Audio 0:03, hora: 10:31 am. F.ò 

 

ñQuiz§s, si me hubieras mandado el croquis, nos hubiéramos visto, pero no, ni modo, 

suerte para la próxima. Audio 0:15, hora: 10:34 am. A.ò 

 

ñNo escuchó bien porque viene al lado de mi carro, deja que se dé vuelta. Aguanta. 

Audio 0:04, hora 10:49am. F.ò 
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(Imagen 4) 

 

 
 

De la imagen cuatro, podemos darnos cuenta que es la continuación de la conversación 

del mismo día 30 de abril del año 2020, continuando con los audios, me permito seguir 

nadando de manera texto a lo que dicen dichos audios: 

 

ñàYa se te bajó el coraje o lo molesta? Audio 0:02, hora: 1:50 pm. F.ò 
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(Imagen 5) 
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(Imagen 6) 

 

 
 

De la imagen 6, podemos darnos cuenta que la continuación de la conversación del 

mismo día 30 de abril del año 2020, continuando con los audios me permito seguir 

narrando de manera textual, lo que dice nichos audios: 

 

ñEntonces para dónde vas a ir? Pero planea bien, eso en un lugar que nadie vea, y voy 

así de rápido en la moto vuelo, ocupa abrazarte y verte, ya neta, quiero saber de una 

vez por todas si te decepciones al verme. Neta y lo digo en buen plan, sin que te 

emputes ni nada, quiero besarte. Audio 0:25, hora: 2:33 pm. F.ò 

 


